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今日日照

身边

日照市政协委员、浮来春集团董事长武玉杰

让让百百姓姓喝喝放放心心酒酒，，接接受受社社会会监监督督
本报记者 彭彦伟

武玉杰正接受本报记者采访。
本报记者 刘涛 摄

自 2003 年 8 月 1 日武玉杰接
手莒县浮来春集团，经过十年发展，
2013 年浮来春集团年产值已经达
到近 40 亿元，在企业发展的同时也
带动地方经济发展，承担更多社会
责任，关注慈善事业，迄今为止已经
在慈善方面累计投入 2000 余万元。

面对下一步的发展，武玉杰告
诉记者，他们也有一个中国梦，五年
以后营业额要达到百亿元以上，上
交税收达到 10 亿以上。

本报记者 李玉涛

随着日照经济迅猛发展，岚山
区外来人口日益增多，同市区之间
的联系日趋密切。日照市政协委员、
九三学社的王玉鹏提案建议改善市
区到岚山城区之间交通状况，将日
照城区轻轨建设早日提上议程。

可选择交通方式余地太小

据介绍，市区到岚山城区之间
相距40公里左右，随着港口、石化以
及钢铁等产业的发展，每天都有大
量的人往返于市区和岚山城区。

“我身边就有很多朋友家在市
区，上班在岚山，每天一个来回。”王
玉鹏说，“但从岚山到市区往来交通
可选择余地太小，只能驾车或坐客
运车，或者是个别单位的班车。”

建议开通公交建设轻轨

据介绍，在日照市城市交通规
划中，有一条连接日照到岚山的城
市轻轨，如果能够实现，将极大地缩
短两地的时间距离，而且能够更加
方便的通行，更能方便上班族，增进
城区间的各类交流。“我相信所有经
常往返岚山与市区的朋友都盼望城
区轻轨建设早日提上议程。”他说。

他还建议开通市区到岚山城区
间的公交车。如果能够开通公交车，
规划设定合理的交通路线和乘车费
用，不仅方便群众，而且也是完善城
市配套设施，吸引外来投资。

此外，他建议合理、及时分配道
路修整时间和路段也可缓解交通压
力。“当前很多交通堵塞原因都是因
为道路修整，虽然整修时期采取了
很多有效措施，但还是出现很多问
题。”王玉鹏说，如果道路出现问题
要及时维护，大规模维护或整修时
要提前做好道路交通的预案，采取
更为细致的措施，确保交通不受影
响。

盼城区轻轨建设

早日提上议程

6日下午，记者见到了浮来
春集团董事长武玉杰。武玉杰
于2003年接手浮来春，他坦言当
时压力也非常大，“浮来春作为
莒县一个标志性的品牌，只能

让它越来越好，不能让它砸在
自己手里。”武玉杰说。武玉杰
有个宗旨，必须诚信经营，不管
经济效益如何，必须让百姓喝
上放心酒，“我可以用脑袋担

保，浮来春肯定不会添加塑化
剂，这个随时接受社会监督。”
武玉杰说。

武玉杰在开会中也经常强
调，诚信是一个企业的立足之

本。在浮来春集团有这么一个
横幅——— 实实在在做人，认认
真真做事。“做人和做企业是一
个道理，必须实诚，踏实。”武玉
杰说。

绝不会添加塑化剂

企业越做越大，经济效益
也越来越好，武玉杰承担的社
会责任也越来越大，对公益的
投入也越来越多。浮来春集团
自2002年成立浮来春助学基金

会以来，已先后筹资600余万元，
资助了2000多名贫困大学生和
在校生，同时在敬老、爱老等方
面也承担起了一个大企业应该
承担的社会责任。

2013年12月，武玉杰向日照
慈善总会捐资1200万元，用于日
照浮来春小学的建设。“再穷不
能穷孩子，希望孩子们能接受
更好的教育。”武玉杰说。截止

到目前，浮来春集团在慈善方
面已经投入 2000 余万元。武玉
杰告诉记者，随着企业的发展，
他们一定会承担更多的社会责
任，更加的关注慈善事业。

慈善投入 2000 余万元 资助 2000 多名贫困学子

面对未来发展，武玉杰坦
言要走的路还很长，他打了一
个比喻，如果说把浮来春比作
一架飞机，现在也就是刚起飞，
需要发展的东西还很多，浮来
春集团也正在一步步走出去。
2012 年，浮来春集团在柬埔寨

征地 13600 公顷，种植木薯和甘
蔗，并且还涉及深加工项目，总
投资 4 亿多元，创造效益可达
40 多亿元，计划三年全部建设
完毕。

谈到今年的发展，武玉杰
坦言虽然在营业额和税收上都

有较大幅度增长，但与自己想
打造的浮来春品牌还有很大差
距，“我们不仅要在当地发展，
还要把浮来春推广出去，让更
多的人知道浮来春、了解浮来
春，让浮来春成为类似于茅台
在地域上的影响力。”武玉杰

说。武玉杰告诉记者，他们也有
一个中国梦，希望在五年以后
产值能翻番，上交税收达到 10

亿元以上。“说的简单点就是让
职工收入更高，上交税收更多，
让浮来春的牌子更响，更多地
投身到公益事业。”武玉杰说。

5 年内产值翻番 让职工收入更高

日照市政协委员、日照市庚辰建筑工程有限公司董事长孙启海

关关注注农农产产品品质质量量安安全全提提出出多多项项建建议议
文/片 本报记者 王裕奎

“近年来，因为农药残留问题，
有些农产品城市人不敢吃。据我调
查了解，农民在农产品生产中，大量
使用了除草剂和国家禁用的农药
等，致使农产品安全存在严重的质
量问题。”日照市政协委员、日照市
庚辰建筑工程有限公司董事长孙启
海说，必须建立农产品质量安全的
长效机制。

据孙启海介绍，日照农产
品生产、经营分散，生产规模
小、随意性大，组织化程度较
低，农民农产品安全意识比较

淡薄。生产过程中存在使用残
效期长甚至剧毒的投入品，农
产品质量安全难以保证。

“我建议由政府牵头协调，

充分发挥村两委会、农业合作
组织的作用，强化对农民的农
业科技、质量安全宣传教育，建
立健全农产品安全宣传教育培

训工作长效机制，每年定期开
展系统培训，强力提高农民的
农产品安全质量意识。”孙启海
说。

加大对农产品的安全宣传培训

“农产品生产企业和农民
专业合作经济组织应建立起
农产品记录档案，如实记载使
用农业投入品的名称、使用
量、收获、屠宰的日期等事项，
实现真实、公开、透明。”孙启

海说，除此之外，还要积极完
善农产品质量检验检测体系
建设，加大对农产品质量安全
监测工作的经费投入，强化对
农产品的质量安全检测，不断
加大惩处力度，严把农产品质

量关。
据了解，目前日照已建立

了农产品质量安全管理机构，
成立了农产品质量监测中心，

“这些机构要加大措施，进一
步完善建设，真正发挥其监督

管理的作用。”孙启海说，坚持
“防重于治”的原则，狠抓责任
治落实、积极开展基础免疫，
加强疫情监测，完善应急机
制，保障畜禽安全生产，确保
畜禽产品消费安全。

建立农产品生产记录档案 完善农产品检测体系

进一步规范农业投入品 积极实施推广标准化生产
“严格国家禁用农药的管

理使用，抓住农业投入品市场
的关键环节和农业投入品消费
的关键季节，组织开展以规范
农业投入品市场秩序，保障农
产品质量安全为重点的集中执

法行动。”孙启海说，要突出抓
好农业投入品市场准入关，严
把产品质量关和案件查处关，
切实加强农业投入品监管工
作。大力推进农业生产资料经
营信用体系建设，进一步完善

农业生产资料监管长效机制。
“要加大对有机农产品生

产企业和生产基地的宣传引
导，使它们成为放心、安全的象
征，民众知晓的品牌，农产品质
量安全的样板。”孙启海提议，

要加快农业生产标准化实施推
广进程，切实提高全市农业标
准化生产的普及、应用，推广普
及到田间地头，将其彻底覆盖
到全市广大农村，使之生产出
无公害、绿色的有机农产品。

日照市政协委员孙启海。

五莲县供电公司

强化冬季消防安全

本报 1 月 6 日讯(通讯员 王超
刘浩) 近日，全国范围内发生多起

楼宇火灾事故，五莲县供电公司深入
学习反思事故教训，针对冬季气候特
点，强化消防安全管理，全面提升员
工的消防安全意识和管理意识。

从提高员工安全消防意识入手，
加强消防安全管控水平。连日来，该
公司举办了消防安全知识讲座、办公
楼消防安全逃生演练，同时在公司显
示屏滚动播出冬季消防安全知识，在
大厅摆放多幅消防安全宣传展架，吸
引员工驻足观看。对防火重点部位配
置的消防栓、灭火器、警示标志进行
检查、维护和更新，更换到期灭火器
43 只，补装安全警示标识 27 套。

以抓好线路安全运行管理为重
点，加大隐患排查力度。针对冬季气
候干燥特点，该公司开展变电站、线
路冬季特巡行动，重点对林木较多的
山区地带配电线路进行隐患排查，巡
视期间开展红外测温 298 次，整改线
路隐患 13 处，加固电杆 7 基，严格杜
绝因电网故障导致火灾事件发生，确
保冬季安全生产无事故。

日照市政协委员王玉鹏。
本报记者 刘涛 摄
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